

OFICINAS:
San Roque, 29, MAHON.

El Grano de Arena

ABONO:
Un mes. . . 0'25 ptas.

El que no está conmigo
está contra mí.

San Lucas cap. XI vers. del 14 al 28

REVISTA CATÓLICA

CONSAGRADA AL CORAZON DE JESUS

CON APROBACION DEL ORDINARIO

El que no recoge conmigo
desparrama.

San Lucas cap. XI vers. 14 á 28

Núm. 4

SÁBADO 27 DE ABRIL DE 1895

AÑO I

EL EVANGELIO DE LA DOMINICA

Tomado del evangelista S. Juan, cap. X, vers. 11 al 16

“En aquel tiempo, dijo Jesús á los fariseos: Yo soy el Buen Pastor: el buen pastor da su vida por sus ovejas; más el asalariado y el que no es propio pastor, de quien no son propias las ovejas, en viendo venir al lobo abandona las ovejas y huye, y entónces el lobo las arrebatá y dispersa el rebaño; el asalariado huye por la razón de que es asalariado y no tiene interés alguno en las ovejas. Yo soy el Buen Pastor y conozco á mis ovejas, y mis ovejas me conocen á mí. Así como el Padre me conoce, así yo conozco al Padre y doy mi vida por mis ovejas. Tengo también otras ovejas que no son de este aprisco, las cuales conviene que yo las atraiga á mí y oirán mi voz y se hará un solo rebaño y un solo Pastor.”

COMENTARIO

Muestra Jesús en este Evangelio que El es el buen Pastor, enseñándonos como conduce á sus ovejas á los buenos pastos, es decir, comunicando á sus fieles su doctrina y sus Sacramentos para alimentar y santificar sus almas, y corriendo tras la oveja extraviada hasta hallarla y entónces, en vez de castigarla, la carga sobre sus hombros y la conduce al redil trabajando lo posible para atraer al pecador á la enmienda y á la penitencia, y acogiéndolo con amor á los que vuelven á Él. En fin, dando la vida por sus ovejas, y no contento con esto, quiso quedarse en el Santísimo Sacramento del altar para alimentarlas con su adorable cuerpo.—

Se denomina este domingo del *Buen Pastor*, porque en la misa se lee el pasaje del Evangelio de San Juan en que Jesús se dá á sí mismo este título, y une el texto evangélico al tiempo presente por medio de un lazo misterioso. Además, porque en este día fué cuando el Salvador de los hombres, estableciendo y consolidando su Igle-

sia, comenzó por darle el Pastor que había de gobernarlo hasta la consumación de los siglos, en la persona de Pedro príncipe de los Apóstoles y sus sucesores los Papas. «Tu eres Pedro y sobre esta piedra edificaré mi Iglesia y las puertas del infierno no prevalecerán contra ella» dijo Jesús.

EL MES DE MAYO Y LA DEVOCION Á MARÍA

Dentro de pocos días entraremos en el mes más bello, más poético de la naturaleza, como que forma parte del período más risueño, de la estación más dulce y armoniosa de las cuatro en que se divide el año; la primavera; este mes es Mayo.

Las flores abren con más primor que en Abril, sus sonrosados pétalos, derramando en montes y prados, colinas y valles, un olor muy suave, siendo tan innumerable el número de florecillas que creara Dios, que brotan por todas partes, alegrándonos con su vista, y ofreciéndonos una prueba más de la bondad del Creador.

Tanta es su perfección que ni el poder de los reyes todos del mundo, ni la ciencia de todos los sábios que existieron, existen y existirán, en perfecta unión sería capaz de formar una sola, ni la más pequeña é imperceptible que huella el hombre escondida entre la fina yerba. Cúbranse también los árboles de verdes hojas ostentando algunos diminutas flores prontas á convertirse en frutos, exhalando aromáticos perfumes que embalsaman el puro ambiente. Revolotean las aves de rama en rama, y llenas de recocijo cantan sus amores con dulcísimos trinos y gorjeos. La naturaleza entera se engalana en este tiempo

de sus más preciosas galas, despertándose del letargo en que yacía en el crudo y lluvioso invierno. Pero ¿no habrá por ventura algo más dulce, más encantador que el hermoso panorama que nos ofrece la naturaleza, cubiertos sus penales de rosas, lirios, azucenas, violetas etc? Para el poeta incrédulo todo se reduce en este mes á cantar inspirados versos á la flor, á la verde campiña, al manso arroyuelo, á la abstracta *Naturaleza* etc. Más el hombre que anida en su pecho sentimientos religiosos, en una palabra que es ferviente católico, además de entusiasmarse por lo florido de la estación, y elevarse en acciones de gracias al Todopoderoso, ve como en primer término un ser cuya hermosura le encanta honestamente, cuya vida al recordarla le embriaga de celestiales delicias, ser ante el cual caen de hinojos las generaciones todas, y ante su retrato le ofrecen las más bellas y odoríferas flores de los jardines. ¿No pensais quien es ese ser privilegiado lleno de dulzura y amor? Es María Santísima, la Madre de Dios y de los hombres. La Iglesia católica sabia en todas sus instituciones, prudente en sus determinaciones, ha consagrado la mayor parte de los meses del año á algún Santo, así el mes de Marzo al glorioso patriarca S. José, ¿y podría no dedicar uno siquiera, que ya hay otro, á la Virgen María? De ninguna manera, la Iglesia, ha elegido el mes de Mayo, por ser el más encantador de todos, consagrándolo á la Virgen Santísima; porque todo está relacionado. ¿Y si Mayo es el más poético y hermoso, acaso María no es la criatura más bella la más perfecta de cuantas han sido formadas por las manos del Creador?

Y si salió de la boca del Altísimo, como manifiesta la Sagrada Escritura, ¿no será digna no es merecedora de nuestro filial amor, no venimos obligados á amarla con todas las fuerzas de que es capaz nuestro corazón?

Y sino decidme ¿Qué es lo que debe un hijo para con su madre? Amor grande nos dicta la ley natural ¿no es verdad?

Ahora, bien ella es nuestra madre, por tal nos la dejó Jesucristo expirante en la cruz.

¿Qué haremos pues nosotros en obsequio de esa mujer singular la más amable, la más tierna

de todas las madres? Y para concretarnos más que debemos hacer en el mes de Mayo consagrado de una manera especial á su culto y devoción?

El cristiano debe ser en todo tiempo, pero de un modo particular en este mes, devoto de María Santísima, manifestándolo con un amor profundo que la debe profesar, y el amor será verdadero cuando se retraiga de todo pecado. El pecado, que importa siempre apartamiento de Dios y mancha el alma, no puede ser del agrado de la Virgen Santísima, de aquella criatura la más identificada con la voluntad divina, más pura que los ángeles, la única que se ha librado de la sujeción del pecado por especial privilegio de la Trinidad Augusta. Luego lo primero que debe procurar todo devoto de María es no ensuciarse en el inmundo lodazal del pecado.

¿Qué cuadro tan conmovedor es en verdad ver á los cristianos que con fervorosa devoción, al llamamiento de la vibrante campana acuden al templo para dirigir tiernas oraciones del corazón salidas á la Madre celestial, adornando sus altares con las más finas y delicadas florecillas, y postrados ante su imagen!

Vosotros que por vuestras ocupaciones no podeis asistir al templo cuando se celebra el mes de María, rezad al menos el Rosario en unión de vuestros hijos, parientes y amigos despues de la cena.

Y tú, obrero, cuando tengas un momento de descanso durante el día eleva tu corazón á la Virgen y reza un *Ave Maria*, y es seguro que te dará paciencia en tus trabajos, y te colmará de gracias. Amemos todos á María, que no nos pesará; porque el ser verdaderos devotos de ella es prenda segura de salvación eterna.

SIXTO.

PALIQUE

II

El tío de un vate

—¡Señor Fernández! ¡Dichosos ojos que le ven!
—Pasaba por aquí casualmente y me dije:

¡hombre! buena ocasión para hablarle del asunto al amiguito.

—Eche V. por esa boca, Sr. Fernández, que soy todo oídos para V.

—Gracias, gracias. Bueno: V. sabe que tengo un sobrino que va para los veinte.

—Pepe....

—Esto es, Pepe: es un buen chico, muy aficionado á la lectura; pero tenemos que ahora le ha dado por escribir versos.

—¡Hombre! ¿Qué me dice V.? ¿Y V. se lo consiente?

—¿Qué le voy yo á hacer? Dice que el estro le arrebató y siente unos accesos de inspiración que le fuerzan á coger la pluma y dale, dale, en un santiamén le salen unas décimas que son lo que hay que oír.

—Lo creo; pero yo pensaba que seguía la carrera.

—La carrera... la carrera... Esto es lo malo, que no siente vocación por ninguna carrera más que para la de los versos.

—Pues aviado está, porque la carrera esa es de primera clase. ¿Y está bien de gramática y de retórica?

—Algo descuidadillo; pero ya sabe V.: en habiendo genio, lo de menos es la gramática.

—Eso dicen ellos, los poetas chirles.

—Nó, pues crea V. que escribe unas cosas... Quizá sea mi cariño de tío el que me hace hablar así...

—Es muy probable.

—Pero la verdad es que el tendero de la esquina asegura que los versos de Pepe son muy buenos.

—Si el tendero lo dice, razón de más.

—Crea V. que este chico es el diantre. Cuando muchacho ya despuntaba: un día le atizó una pedrada al farol de al lado de casa que lo dejó sin un vidrio... Nosotros le preguntábamos: «¿Y qué hacía el farol, hijo?» *Tlin tlin*, decía él con una gracia que había para comérselo.

—Verdaderamente tiene gracia el caso.

—Con esto creía yo que tendría vocación por la música; pero nó: ni una nota pudo aprender, y ahora nos sale con los versos.

—Bien mirado, hay alguna concomitancia en

eso de apedrear faroles y el componer ciertos versos.

—Ahora lo verá V... Precisamente traigo unos aquí:

El amor que yo te tengo
niña agraciada y hermosa
parece una blanca rosa
que en el corazón sostengo.

A arrancarla no me avengo
de dentro del corazón,
porque mi pobre ilusión
quedará desvanecida,
y si así pierdo la vida
¡oh! ¡ten de mí compasión!

—Pues sí, señor Fernández; merece compasión el chico, porque, vaya, esas cosas le hacen á uno ganas de llorar.

—Y V. no ha oído lo mejor... atienda, atienda usted.:

TÚ Y YÓ

Tú eres la luna del firmamento,
yo soy de noche la oscuridad;
tú eres el cielo, yo soy la tierra,
tú la belleza, yó la fealdad.

Tú eres las flores, yo las espinas,
tú eres paloma, cuervo yo soy,
tú eres el lago, yo soy la ola
y sin embargo, no me amas, nó.

¿Qué le parece de los versos de mi sobrino?

—Yo no puedo dar mi opinión, pues como el tendero de marras ha dado ya la suya, no puedo exponerme á un fracaso. Si digo que son malos le daré á V. un disgusto, y si digo que son buenos, que no lo diré, el crítico tenderil podría acusarme de plagiarlo.

—¿Pero no le parece que tiene genio el muchacho?

—En cuanto á genio, su sobrino de V. es el mismísimo diantre... Si á los cinco años ya rompía faroles á pedradas y á los veinte se atreve á escribir esas cosas, lo que es genio lo tiene.

—¿No le parece á V. que debería publicar esos versos en algún periódico?

—Si es que hay algún periódico que los quiera.

—Es decir que V. opina que deben publicarse.

—Si, señor, hombre, si señor, peores los hay que andan en libros y folletos, pero se expone

su sobrino de V. á que le den un *palo* que le rompan el bautismo poético.

—¿Qué quiere V. decir?

—Pues, hombre, que salga uno y le diga que todo eso es una sarta de ripios y disparates, y tendria razon.... Vaya, amigo mio, con toda confianza, y aunque se enfade el tendero, le diré que esos versos son muy malos y que Pepe obrará divinemente si cuelga la lira y se dedica al estudio...

—¡Y yo que tenía intencion de enviarle á Madrid para que se dedicase de lleno á los versos!

—¡A Madrid! Pensaba V. como un Santo. Que se vaya á Madrid, que se dedique de lleno á los versos y verá V. como en cuanto se entera de ellos el público, le dan un destino inamovible y de por vida.

—¿Cual?

—Un destino pasivo en el manicomio de Leganés.

ANGEL RUIZ Y PABLO.

LA SEMANA

El domingo pasado, como anunciamos, tuvo lugar en el Centro Católico Mahonés, la funcion ejecutada por algunos sócios aficionados. Fué muy variada y tanto la música como la declamacion tuvieron buenos intérpretes; aquella en el pianista D. Rafael Bagur (organista del Cármen), y esta en todos los que tomaron parte, distinguiéndose entre los demás, los Sres. Obrador y Fábregues que gracias á la direccion de D. Bartolomé Tudury trabajaron admirablemente, lo mismo que los Sres. Parpal y Sancho.

En la parroquia de Ntra. Sra. del Cármen el domingo se verificó la procesion para el cumplimiento pascual de los enfermos é impedidos. Abría la marcha el pendon del Santisimo y dos hileras de niños con cirios alumbraban al Santísimo que era conducido bajo pálio y con el ceremonial de la Sta. Iglesia y tradicional costumbre de este lugar. Cerraba el sacro cortejo un piquete del Regimiento Regional núm. 2 al que antecedia la banda de música del mismo interpretando con la maestría que le és peculiar las más nota-

bles marchas de triunfo de su selecto repertorio. Un suceso ha habido que lamentar y es el que uno de tantos seres desgraciados que por lo visto desconoce hasta los más rudimentarios principios de la sana educacion social (aparte de los de la religion) no solo desatendió la súplica de un venerable sacerdote para que se descubriera ante el *Rey de Reyes* y *Señor* de los *Señores*, Dios nuestro Redentor, sino que tuvo la osadia de mofarse.... Un premio deben concederle por tan valerosa accion las autoridades á quien corresponda corregir estos y parecidos abusos.

Como teníamos anunciado en las parroquias de Santa María y San Francisco celebróse con gran solemnidad la misa de primera Comunión para niños de uno y otro sexo. En la primera recibieron el Pan Eucarístico 20 niños y 43 niñas; en la segunda 27 niños y 33 niñas, despues de sentida plática que les dirigieron respectivamente los Sres. párrocos, y de haberles explicado la grandeza del Señor á quien habían de recibir por vez primera.

No podemos menos de felicitar cordialmente á estos dichosos niños y á sus familias, considerando que el dia de la primera Comunión es el más grande del hombre.

Mañana á las 7 y 112 saldrá de la parroquia de S. Francisco la procesion para el cumplimiento pascual de los enfermos é impedidos del distrito de la misma. Con tal motivo la Misa que todos los domingos se acostumbra celebrar á las 9 se dirá mañana despues de terminada la procesion, cuyo curso será el siguiente: Plaza de San Francisco, calles de los Frailes, Prieto y Caules, Sol, Mercadal, Santa Victoria, Cifuentes, Andreu, Arrabal, Rector, Isabel II y Plaza S. Francisco.

A las 7 en la iglesia parroquial de Nuestra Señora del Cármen tendrá lugar para niños de uno y otro sexo la primera Comunión.

En muchas ciudades de España se han celebrado suntuosas honras fúnebres por los naufragos del hermoso crucero «Reina Regente» y sabemos que otras corresponderán de igual manera. Donde, como era de suponer, nada se ha escaseado para su mayor esplendor ha sido en la

Villa y Corte de Madrid según nos lo comunica nuestro corresponsal. «La artística Iglesia de San Francisco El Grande preparada al efecto, fué el templo señalado, y allí con asistencia de la Corte, comisiones de las altas clases sociales y numeroso gentío, despues de la solemne misa de *Requiem* que celebró el sábio y virtuoso Sr. Arzobispo-Obispo de la Diócesis, el Sr. Obispo de Sion Pro-Vicario General Castrense pronunció una oracion fúnebre con la oratoria que le es peculiar». Elevemos nosotros tambien una plegaria por el eterno descanso de aquellos pobres náufragos que en el cumplimiento de su deber entregaron su alma á Dios.

Hemos tenido el gusto de ver una artística araña, de ricas piedras, trabajada gratuitamente por distinguida y piadosa señora de esta ciudad, y además diez hermosos candelabros de tres mecheros construidos por inteligente y habil maestro. Estos preciosos objetos del arte cristiano han sido regalados á la parroquial iglesia de S. Luis por vários piadosos vecinos de aquel pueblo. Digno de todo encomio es el desprendimiento de tales personas, que al hacer tan interesantes regalos, han dado una prueba más de su piedad y catolicismo, seguros de que merecerán la aprobacion de todas las almas sensatas; pues, con ello además de haber puesto en práctica la principal de las virtudes, han contribuido notablemente al adorno de aquel bello templo.

El día 24 de los corrientes los enfermos del Hospital Militar diligentemente preparados por el propio Párroco el Rdo. Sr. D. Rafael Bernad, cumplieron con el Precepto Pascual. A las 8 celebró el santo sacrificio de la Misa el Capellan Mayor del Cuerpo Eclesiástico Castrense Rdo. Sr. D. Jaime Martinez Lacal en la cual administró la Sagrada Comunión á los sanitarios, enfermeros y algunos convalecientes: acto seguido salió la procesion para llevar la Sagrada Forma á los enfermos recorriendo el anchuroso patio del Establecimiento hasta las clínicas. Abría la marcha el pendon del Smo. Sacramento de la propia Capilla, seguido de vários niños y particulares con velas encendidas, empleados de Plana menor, músicos de Capilla, comisiones de los distintos cuerpos

de guarnicion en esta Plaza, vários señores sacerdotes de Mahon y Villa-Cárlos y los señores Capellanes Castrenses de esta guarnicion: sostenían las varas del Pálio cuatro Sres. Capitanes de distintos Cuerpos presidiendo tan solemne acto el Comandante de Infantería D. Cárlos Mateos en representacion del Excmo. Sr. General Gobernador acompañado de los Sres. Jefes del Establecimiento. Cerraba la marcha la música del Regional núm. 2 tocando durante el trayecto algunas piezas de su escogido repertorio.

En las parroquias de Santa María y Nuestra Señora del Cármen, se han celebrado honras fúnebres respectivamente por los finados señores D. Joaquin Monet, Comandante del Regimiento Regional núm. 2 y D. Sebastian Bestard segundo teniente del mismo.

Que Dios haya acojido sus almas en su celestial morada.

El miércoles próximo en las parróquias é iglesias de esta ciudad se dará principio á los devotos ejercicios del mes de Mayo dedicados á la Virgen María.

Las Religiosas Carmelitas de esta ciudad para honrar á la Madre del Amor Hermoso, le consagran el mes de Mayo, predicando los domingos por la tarde el Pbro. D. Exuperio Alonso, capellan párroco del Regimiento Regional n.º 2.

Habiendo precedido una larga série de pláticas, continuadas por el repaso y enseñanza de Doctrina Cristiana, han cumplido de una manera ejemplar con el Precepto Pascual los feligreses que componen la parroquia del 8.º Batallon Artillería de Plaza.

En la iglesia de S. José se celebrará mañana la festividad del Buen Pastor Patrono del Hospital de Caridad de esta ciudad. Los cultos van expresados en la seccion correspondiente.

Desde San Luis de Menorca:

El domingo próximo pasado, llamado de Quasimodo, tuvo lugar en nuestra iglesia parroquial el tierno y conmovedor acto de celebrar su primera Comunión unos cincuenta niños de uno y otro sexo, quienes durante el Santo tiempo de Cuaresma, habían sido convenientemente instruidos por nuestro Rdo. Sr. Ecónomo. En la mañana del referido día, despues de purificados en el Tribunal de la Sta. Penitencia, distribuyóles el Pan de los Angeles el propio Sr. Cura; dirigiéndoles antes y despues, sentidas y oportu-

tunas pláticas, cuyas palabras conmovieron grandemente á los fieles y sobre todo á los padres de los que tuvieron la incomparable dicha de participar del Banquete Eucarístico. Por la tarde salió de la Iglesia Parroquial una hermosa procesion que recorrió las principales calles de este pueblo rezándose el Santo Rosario que iba alternando con el canto del himno *Ave maris stella*. Los niños y niñas comulgantes, con ramos de flores en las manos, formaban dos largas hileras, ofreciendo un espectáculo sublime y encantador por el gozo que demostraban poseer aquellas tiernas almas que por vez primera habían hospedado en sus pechos al Rey de los cielos y de la tierra. Eran llevadas en andas por piadosos jóvenes las Imágenes de la Virgen Santísima y de Jesús Resucitado; figurando tambien dos ricos estandartes, llevado uno de ellos por tierna doncella ataviada con las galas de niveo ropaje, símbolo de la pureza, sosteniendo las cintas, que de aquél pendían, otras dos de sus dignas compañeras. De regreso á la Iglesia nuestro celoso Sr. Ecónomo, con frase sencilla y encantadora despidióse de los niños y niñas, dando á todos santos y sábios consejos, exhortándoles vivamente á que se acercaran con frecuencia al Tribunal de la Penitencia y confortaran su alma con el Pan de los Fuertes. Siguió la renovacion de las promesas hechas en el Santo Bautismo, que fueron leidas con clara y tierna voz por el jovencito Bartolomé Mestres Hernández, y por la niña Mariana Pons Cardona. Dada la bendicion con el Santo Copon, depositáronse por turno los ramos de flores á los piés de Jesús y María, mientras la escolanía cantaba escogidos al par que alegres despidos. ¡Plácemes mil al Rdo. Sr. Ecónomo que tanto se interesa por el bien espiritual de sus feligreses!.....

¡Dichosos vosotros ¡oh buenos padres! que tanto amais á vuestros cándidos niños; felicitádeslos cariñosamente, porque sus almas hallaron gracia delante de Dios! Y.... vosotras ¡almas sencillas! que os unisteis con vuestro Dios y Señor, esforzáos una vez más en amarle constantemente: grabad en vuestros tiernos corazones los sanos consejos que, en semejante ocasion, y dulcemente emocionado, dirigía á otras almas no menos afortunadas que las vuestras: «no perdais »á Jesús por el pecado; sed firmes en vuestros »propósitos; dirigid vuestras humildes oraciones »al cielo y de allí descenderá como lluvia bené- »fica, suave rocío de agua regeneradora que mi- »tigará vuestras congojas mientras piseis este »valle de sin igual desventura».

25 Abril de 1895.

EL CORRESPONSAL.

Asociacion de Beneficencia Domiciliaria

MES DE MAYO DE 1895

Podemos decir que esta benéfica Asociacion no está ya en sus postrimerías sino que desgraciadamente *está agonizando, extinguiéndose su vida por momentos*.

Y para que el público se convenza de la verdad de este aserto vamos á demostrarlo con números que es el argumento mas contundente y ante el cual debemos inclinar la cabeza.

Hay inscritas en esta Asociacion para el mes arriba espresado 260 familias pobres que censurán durante el mismo 8,280 raciones de pan de 500 gramos, 2,100 id. id. de 300 gramos y 2,920 raciones de sopa que en conjunto importarán 1,970'00 pesetas, más 54 pesetas de socorros en metálico y haber del Recaudador, total de gastos 2,024'00 pesetas.

Los ingresos serán de 800 pesetas que habrá de existencia con corta diferencia en 1.º de Mayo, 440 pesetas que producirán las subscripciones y 1,000 pesetas que abona la Junta Municipal de Beneficencia; total 2,240 pesetas; luego quedará la exígua existencia de 216'00 pesetas para el próximo mes de Junio que como queda demostrado matemáticamente no basta ni bastará para atender á las necesidades de esta Asociacion.

Por lo tanto: la Junta Directiva en virtud de previo acuerdo, convoca á todos los señores subscriptores y al público en general para la session extraordinaria que tendrá lugar el próximo domingo 5 de Mayo en el salon de descanso del Teatro Principal á las doce de la mañana.

Mahon 27 de Abril de 1895.—El Presidente, *Sebastian Vinent*.—El Vicepresidente, *Juan Morillo*, Pbro. *Ecónomo*.—El Secretario, *Antonio Roca*.

SECCION OFICIAL

DISPOSICIONES DE INTERÉS GENERAL Ó LOCAL

Gaceta de Madrid

Día 11.—R. D. nombrando un Consejero de Estado.

Otro resolviendo una competencia.

Otros promoviendo á General de Brigada á los Coroneles de Infantería D. Juan Madán, D. Teodoro Rubio y D. Ignacio Montaner é Iraola, y al de Caballería D. Francisco Obregon de los Rios, y confiriendo otros empleos militares y de Marina.

R. O. C. sobre alcances de individuos que pertenecieron al Regimiento Infantería de España en la Isla de Cuba.

Día 12.—R. D. decidiendo una competencia.

Día 13.—RR. DD. concediendo vários indultos para conmemorar el Augusto Misterio de la Redencion del género humano.

R. O. C. sobre abonarés de Cuba, correspondientes á individuos que sirvieron el regimiento de Caballería de las Villas.

Boletín Oficial de la Provincia

Día 18.—La Administracion de Hacienda de las Baleares previene que los propietarios de fincas reedificadas ó de nueva construccion están obligados á presentar, el mismo dia que terminen las obras ó á más tardar en el siguiente, declaracion duplicada con arreglo al modelo que se publicó en el Boletín Oficial número 4364.

La Alcaldía de Mercadal anuncia la segunda

subasta para el arriendo de consumos, la de Alayor anuncia la primera subasta de dicho impuesto para el 28 del corriente, y la de Villa-Cárlos anuncia la de su distrito para el día 14 de Mayo.

La Comisaria de Guerra de Mahon publica el precio límite que ha de regir en la subasta para la contrata de carne de vaca que necesita el Hospital Militar.

(Se continuará.)

MISCELÁNEA**LA PROVIDENCIA ENTRE-SUEÑOS (1)**

Permitid, Señor, que cante
Con esta lira sin son,
Las penas que el corazón
Desechar quiere anhelante
Con su loca inspiracion.

Canciones que, como aquellas,
Junto á la orilla del mar
Solía un dia entonar
Al fulgor de las estrellas
Y de la Luna á la par.

Cuando exento de pesares
Y henchido el pecho de amores,
Soñaba un mundo de flores
Recorriendo aquellos lares
Con mis recuerdos mejores

Cuando el aura lisonjera
Refrescando la ribera
Besaba mi humilde frente...
Cuando aguardaba impaciente
Del dia, la luz primera.

Nada había allí sombrío;
Todo era claro y sereno:
No había en el alma, frío...!
Y de las aguas al seno
Iba á dormir el rocío

Allí, Señor, yo gocé
Lo que imposible es decir;
Allí, todo lo adoré,
Y allí comencé á vivir
Con esperanza y con fé.

Yo creí que aquel vivir
Para mí sería eterno;
Y que aquel dulce existir
Había de transcurrir
En estío y en invierno.

Pero ¡ay! que las penas duras
Han venido a demostrarnos,
Que los sueños son locuras,
Y que se forjan á oscuras
Para mejor engañarnos.

Han pasado algunos años
Y he vuelto hácia aquel lugar,

Donde creía encontrar
Alivio á mis desengaños
Junto á la orilla del mar.

Y he pulsado mi laúd
Porque volviera á sonar,
Y tornara á acompañar
Ante aquella quietud
Mi favorito cantar.

Canciones que, como aquellas
Fueron un dia tan bellas,
No las pude ya espresar;
¡Ay! donde fueron á parar
Aquellas dulces querellas

Sentado en el duro suelo
Con la vista extraviada,
He tendido mi mirada
Hacia Dios, que está en el Cielo;

Y he visto en el firmamento
Mas allá de la alta cumbre,
Una Excelsa y clara lumbre
De un color amarillento.

Como todo aquel que siente
En su corazón la fé,
Sin saber como y porqué
He mostrado al Sol mi frente.

Un rayo consolador
Sobre ella se ha posado,
Y ese rayo me ha besado
Con el más puro candor.

La lumbre, se ha reducido
Y se ha puesto en movimiento;
Y hasta del Sol corpulento
Sus rayos, ella ha extinguido.

Yo, siguiendo con cuidado
A aquella luz tan hermosa,
Su aparicion misteriosa
Contemplaba extasiado.

Era tanta su hermosura,
Tan sublime su belleza,
Que el Sol bajó la cabeza
Ante tan grande apostura.

Yo elevé mi alma al Cielo
Ante aquella aparicion,
E imparé de Dios, consuelo
Y alivio á mi corazón.

Por fin, la luz se acercó;
Y entre nubes de arreból

Volvió á acompañarla el Sol
Que hasta Ella descendió.

¿Quién eres?, la pregunté
Llena el alma de impaciencia:
Y en los aires escuché.
—Tu madre, la Providencia:—

—La Providencia Divina
—Que no te olvidó jamas,
—Y hacia tí siempre camina
—Como te convencerás —

—Ella sabe que has sufrido
—Miles reveses, y en pós,
—Que tu labio ha bendecido
—El Santo Nombre de Dios!;—

—Que ha probado tu paciencia,
—Y cuanto más te ha abatido,
—Mas y mas has bendecido
—Su Divina Providencia.—

—Y vengo en nombre del Cielo
—A mitigar tu amargura,
—Y á darte dulce consuelo
—Pagandote con usura —

—Aguarda, pues, y advierte:
—Si me alejo, no te asombre.
—Que en la tierra dejo un hombre
—A quien confió tu suerte.—

Y envuelta entre nubes de oro
Tendió en los aires su vuelo
Dirigiéndose hácia el Cielo
La vision, que tanto adoro.

¡Oh! aparicion misteriosa;
No te alejes y aquí ven,
Que con tu luz tan hermosa
Gozaré de eterno bien.

¡Sentado en el duro suelo
Dirijí la vista en pós
De aquella Imágen, que Dios
Mandó para mi consuelo!

Y allí, Señor, yo gocé
Lo que imposible es decir;
Allí, todo lo adoré:
Y otra vez vuelvo á vivir
Con esperanza, y con fé!

G. M.^a SOTÉS.

Mahon.

(1) Esta composicion fué dedicada y remitida al malogrado Sr. Duque de Almenara-Alta, pocos meses antes de ocurrir su fallecimiento.

REGISTRO CIVIL DE MAHON

Inscripciones durante esta semana:

Dias	Varones	NACIMIENTOS		
		Hembras	Legítimos	Ilegítimos
22	1	1	2	»
23	»	1	1	»

MATRIMONIOS

- Dia 21.—Parroquia de San Francisco, 1.
 Dia 23.—Parroquia de San Luis, 1.
 Dia 25.—Ayuda-parroquia de la Concepcion, 1.

DEFUNCIONES

- Dia 20.—Maria Pons y Carreras, 1 año, calle del Sol núm. 34.—Juan Moll y Tudurí, 77 años, casado, Comercio 28.
 Dia 21.—Catalina Taltavull Coll, 22 años, casada, Iglesia 20.—Rosa Pitaluga Gelabert, 82 años, viuda, Càrmen 23.
 Dia 23.—Jaime Gomila Orfila, 61 años, casado, Biniatap vey.

BOLETÍN RELIGIOSO

Santos de la semana

- Domingo 28 Abril.—La Divina Pastora, San Prudencio obispo y San Vidal.
 Lunes 29.—San Pedro de Verona mártir y San Roberto abad fundador.
 Martes 30.—Santa Catalina de Sena vírgen, Santa Sofía y San Pelegrín.
 Miércoles 1 Mayo.—Santos Felipe y Santiago aps. y Segismundo.
 Jueves 2.—San Anastasio obispo doctor y San Ambrosio mártir.
 Viernes 3.—La Invencion de la Santa Cruz y San Rodopeno martir.
 Sábado 4.—Santa Mónica viuda y Santa Pelaya vírgen y mártir.

CULTOS

Hoy al anocheecer se cantarán solemnes completas en la Iglesia de S. José en honor del Buen Pastor.
 Domingo.—En la parroquia de Ntra. Sra. del Càrmen a las 7 misa de Comunión para los niños de uno y otro sexo que por vez primera deben recibir el Pan Eucarístico. En la de S. Francisco a las 7 y media de la mañana saldrá la procesion para el Cumplimiento Pascual de los enfermos.

En las parroquias de esta ciudad la misa conventual será a las 10, y por la tarde a las 3 y media vísperas y rezo del Santo Rosario.

En la iglesia de S. José a las 8 y media misa solemne en honor del Buen Pastor. A las 5 de la tarde se dará principio al devoto y solemne Octavario; el sermón está a cargo del Rdo. D. Lorenzo Vanrell, Pbro. En Sta. Eulalia a las 5 y media de la tarde se

continua el jubileo de las Cuarenta Horas, reservándose a las 7 y media.

Lunes.—En este dia y demás laborables el Octavario al Buen Pastor que se celebra en la iglesia de San José comenzará a las 7 y media de la tarde.

El mes de Mayo consagrado a la Santísima Virgen María se celebrará en S. José a las 5 y media de la mañana; en el Carmen y en la Concepcion a las 7; en Sta. Maria despues de la misa conventual; en San Francisco y Concepcionistas al toque de oracion; en el Asilo de Huérfanas y Carmelitas al anocheecer.

El viénes, fiesta de la Invencion de la Sta. Cruz, en Sta. Maria a las 9 se cantará Tercia y misa solemnes; luego se verificará la procesion y bendicion del término.

PARROQUIA DE SAN LUIS

Domingo.—A las 9 misa mayor con homilia a cargo del Rdo. Sr. Ecónomo. Concluida la Sta. misa se cantará una Salve a Ntra. Sra. del Rosario y otra a la vírgen del Càrmen. Por la tarde a las 3 Santísimo Rosario; visita mensual que las Hijas de Maria dedican a su amantísima Madre; cantándose al final «José filla de María». Despues habrá preguntas de Doctrina Cristiana para los niños de uno y otro sexo con cánticos alusivos antes y despues. Luego se verificará la Junta mensual del Apostolado de la Oracion.

Miércoles.—Al anocheecer se dará principio al mes de Mayo dedicado a la Purísima Reina de los cielos.

Viénes.—A las 6 y media habrá misa de Comunión Reparadora, y a las 8 bendicion del término. Por la noche a las 7 y media se expondrá S. D. M. y despues del Santo Rosario se hará el ejercicio propio del primer viénes.

Además todos los dias de once a doce habrá enseñanza de Doctrina Cristiana para los niños de uno y otro sexo.

Corte de María

Domingo.—A Ntra. Sra. del Sufragio en el Càrmen.
 Lunes.—A Ntra. Sra. del Desamparo en San Antonio.

Martes.—A Ntra. Sra. de Lourdes en el Càrmen.
 Miércoles.—A Ntra. Sra. del Amor Hermoso en Santa Maria.

Jueves.—A Ntra. Sra. de la Purísima en San Francisco.

Viénes.—A Ntra. Sra. del Càrmen en el Càrmen.
 Sábado.—A Ntra. Sra. de la Anunciacion en San Francisco.

Apostolado de la Oracion

El próximo domingo a las doce de la mañana las señoras Celadoras celebrarán junta mensual en la parroquia de Santa Maria.—El viénes a las siete y en la citada iglesia se dirá la acostumbrada Misa Reparadora con esposicion del Santísimo; dándose la sagrada Comunión.